

MEDIO: IMAGEN RADIO  
PROGRAMA: QUE TAL FERNANDA  
FECHA: 20/JUNIO/2019

## Me preocupa que Standard and Poor's no se haya expresado en relación a la calificación de la deuda en México: Manuel Somoza

**Extracto de la entrevista con el licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de Inversiones de CIBanco, y el ingeniero José María Bolio, director ejecutivo de Banca Comercial de CIBanco, en el programa “Qué tal Fernanda”, conducido por Fernanda Familiar en Imagen Radio.**

FERNANDA FAMILIAR: Mi querido Manuel Somoza, presidente de Inversiones de CIBanco, acompañado el día de hoy de José María Bolio, director ejecutivo de Banca Comercial.

Manuel, qué gusto saludarte.

MANUEL SOMOZA: Igualmente Fer, buenas tardes.

FERNANDA FAMILIAR: Buenas tardes. CIBanco es un referente en México de buenas inversiones, de buenas decisiones, clientes que tienes, en los que me incluyo, alrededor de toda la República Mexicana. Qué bien, qué bien lo están haciendo, y sobre todo, cómo han desarrollado juntos en CIBanco distintas herramientas para los que son muy atrevidos en inversiones, los que no lo son tanto, los que necesitan dólares, los que necesitan yenes, los que necesitan euros, o sea, tienen muchos instrumentos para poderte acercar a CIBanco.

MANUEL SOMOZA: Gracias Fer. Y aparte, ahora sí que hablando por cuenta de José María, la gente no se da cuenta, pero somos un banco de 220 sucursales, con cobertura nacional y esto nos pone en una situación francamente buena. No somos de los bancos grandototes, pero ya tenemos un tamaño respetable y sobre todo yo creo que somos un banco de calidad.

FERNANDA FAMILIAR: Sin duda.

MANUEL SOMOZA: Pero hoy te venía a platicar de hasta cuándo vamos a ver el peso tan firme, porque tú no me dejarás mentir, no me he equivocado, yo desde que en octubre este nuevo gobierno presentó el presupuesto para el 2019, me expresé, me atreví a expresar, y dije: me gustan más las inversiones en pesos que las inversiones en dólares. Aunque siempre he recomendado tener de las dos monedas y no me he equivocado.

Si tú ves el tema de tipo de cambio, pues se ha movido entre el 18.90 y el 19.30 más o menos en estos siete, ocho, nueve meses, y ha habido momentos de excepción, para eso te sirve la porción de dólares, gracias a Dios no se ha materializado en crisis, pero bueno, hace 15 días de repente se brincó el tipo de cambio a 19.70, 19.80, porque Donald Trump nos amenazó con algo horrible, afortunadamente no sucedió, pero tenemos la espadita de Damocles sobre la cabeza, o sea que yo sigo recomendando ...

FERNANDA FAMILIAR: Sí, porque al final él dijo 45 días ¿no?

MANUEL SOMOZA: Yo sigo recomendando tener de las dos monedas, pero también sigo recomendando tener más pesos que dólares. ¿Y por qué? Fíjate que este gobierno en materia de decisiones económicas honradamente, y no soy hipócrita, casi no me ha gustado nada de lo que ha dicho, sí ha tomado una decisión extraordinariamente buena y fue la de decir “yo no me voy a gastar más de lo que voy a recibir”. Y eso significa finanzas públicas sanas y eso significa estabilidad.

Y eso combinado con una tasota de interés que es la que ha puesto Banco de México, una tasa real muy grandota, ha mantenido al peso muy firme. Y yo creo que esa firmeza del peso se va a mantener prácticamente de aquí hasta fin de año. Me preocupan algunos eventos que están por venir, algunos nos van a favorecer, otros no.

FERNANDA FAMILIAR: ¿Por ejemplo?

MANUEL SOMOZA: Me preocupa, por ejemplo, que Standard and Poor's no se haya expresado en relación a la calificación de la deuda en México, porque ya se expresó Moody's, se expresó Fitch, pero Standard and Poor's por mucho es la más influyente, es la más importante, y a lo mejor se espera hasta el primer trimestre del año entrante, pero si se presenta un plan de reestructura completo de Pemex, creo que le van a dar el pretexto para que opine y la opinión no va a ser buena, no creo que sea buena. Entonces eso es lo que yo veo peligroso.